
Очередное рабочее совещание и. о. главы админист�
рации Киржачского района И. Н. Букалов начал с объяв�
ления благодарности за ответственное отношение к вы�
борному процессу в День единого голосования всех, кто
занимался его организацией и участвовал в работе из�
бирательных участков. Также он выполнил приятную мис�
сию – поздравил с днем рождения председателя терри�
ториальной комиссии Киржачского района Л. И. Ломтеву
и вручил ей Почетную грамоту за многолетний добросо�
вестный труд в органах местного самоуправления в долж�
ности председателя ТИК и высокий профессионализм.

В СОЦИАЛЬНОЙ СФЕРЕ РАЙОНА
Заместитель главы администрации района по соци�

альным вопросам Т. В. Жигал рассказала, что прошло
совещание при и. о. главы администрации района по
поводу обеспечения качественного проведения осеннего
призыва в ряды Вооруженных сил Российской Федера�
ции. Также Татьяна Валентиновна сообщила, что ведется
подготовка к общерайонному школьному родительскому
собранию «Безопасность детей – забота общая», которое
планируется провести 15 октября в районном Доме куль�
туры.

В ОБРАЗОВАНИИ КИРЖАЧСКОГО РАЙОНА
С 7 по 14 сентября в СОШ № 2 прошла пересдача ОГ

для учеников девятых классов. От Киржачского района
экзамен по русскому языку и математике пересдавали
тринадцать человек, также у нас в районе пересдачу про�
вели учащиеся из Кольчугинского и Юрьев�Польского
районов. 15 сентября в г. Владимир прошло собрание
родительской общественности, основной целью которого
было обратить внимание родителей, что ответственность
за воспитание детей возлагается не только на образо�
вательные учреждения, но и, в первую очередь, на них
самих. На собрании были и двое родителей от Киржач�
ского района.

Также и. о. начальника управления образования Аста�
хова Татьяна Викторовна по просьбе И. Н. Букалова рас�
сказала о состоянии ремонтных работ в общеобразова�
тельной школе п. Першино. Она пояснила, что на начало
недели все строительные работы завершены. В прошлую

пятницу в школе побывали представители от департа�
мента образования области и Стройнадзора. Была про�
ведена очередная проверка выполненных работ и сделаны
заключения по объекту.

И. о. главы администрации района И. Н. Букалов ска�
зал, что к учебному процессу в стенах школы нужно будет
приступать только после получения письменных заклю�
чений, сделанных надзорными органами, которые будут
участвовать в приемке выполненных работ. Также он
попросил ускорить сбор информации о ремонтных ра�
ботах в учреждениях образования, которые необходимо
провести в следующем году.

О КАПИТАЛЬНОМ СТРОИТЕЛЬСТВЕ
Начальник управления архитектуры и строительства

администрации района С. А. Белов сообщил, что в со�
ответствии с контрактом работы по строительству газо�
распределительных сетей, проходящих по ул. Шелко�
виков, к участкам, выделенным многодетным семьям, –
выполнены. Объект готовится к сдаче. По другому объекту,
«Съезд к д. Савино», строительно�монтажные работы так�
же закончены. Ведется приемка дороги. На 80 процентов
выполнены работы по строительству распределительных
сетей в д. Дворищи, согласно контракту срок окончания
работ – 30 сентября.

Проведены торги на закупку оборудования и мебели
для многофункционального Центра предоставления го�
сударственных и муниципальных услуг населению рай�
она. На текущей неделе состоятся торги на выполнение
строительных работ по МФЦ.

Блочно�модульная газовая котельная для ДОУ № 40 и
СОШ № 7 смонтирована и установлена, подключена к
коммуникациям (водопроводу и электричеству), произ�
ведена врезка к существующим тепловым сетям. ПСД на
врезку котельной в газораспределительные сети готова.

 МП «ПОЛИГОН» РАБОТАЕТ
СОГЛАСНО ГРАФИКУ

Директор предприятия Г. В. Родионова сообщила, что
по контракту, заключенному с городской администра�
цией, ведутся работы по установке бункеров и организа�
ции 9 контейнерных площадок на территории Киржача.
На самом полигоне установлено новое ограждение. Га�
лина Викторовна озвучила, что предприятие нуждается в
бульдозере, и сейчас решается вопрос по его приобре�
тению.

(Продолжение на 2#й стр.)
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27 сентября – День машиностроителя
Уважаемые работники и ветераны

машиностроения Владимирской области!
Примите самые искренние поздравления с вашим

профессиональным праздником – Днем машинострои�
теля!

Машиностроение – одна из ключевых отраслей про�
мышленности нашего региона, основа устойчивого раз�
вития экономики и повышения благосостояния жителей
Владимирской области. Этот многопрофильный высоко�
технологичный комплекс производит почти треть всего
объема промышленного производства региона. В каждой
подотрасли машиностроения работают конкурентоспо�
собные предприятия, выпускающие продукцию мирово�
го уровня.

В машиностроении трудятся высокопрофессиональ�
ные, преданные своему делу люди. Благодаря вашему
нелегкому труду из года в год наращиваются темпы про�
изводства, внедряются самые современные технологии,
осваиваются новые направления работы. И не случайно
продукция владимирских машиностроителей стабильно
пользуется широким спросом не только в нашей стране,
но и за её пределами.

Выражаю искреннюю благодарность всем работни�
кам машиностроительной отрасли, нашим уважаемым
ветеранам за напряженный и плодотворный труд. От
всего сердца желаю всем крепкого здоровья, празд�
ничного настроения, осуществления добрых надежд,
оптимизма и уверенности в завтрашнем дне, личного
счастья и семейного благополучия!
Губернатор  области       С. Ю. ОРЛОВА.

***
Уважаемые работники

машиностроительной отрасли!
Поздравляем вас с профессиональным праздником –

Днем машиностроителя!
Машиностроение остается стратегической, важней�

шей областью производства, которое обеспечивает ста�
бильность и рост экономики нашей страны.

К сожалению, ведущее машиностроительное предпри�
ятие района закрылось, но специалисты и ветераны от�
расли остаются востребованными. Их знания и опыт при�
годились таким нашим предприятиям, как НПО «Наука»
и ООО «Беко».

Хотим пожелать вам долгих лет жизни, счастья, благо�
получия и успеха в вашем нелегком труде!
Глава Киржачского района          С. Н. КОЛЕСНИКОВ.
И. о. главы администрации
Киржачского района                            И. Н. БУКАЛОВ.

***
Дорогие машиностроители Киржача!

Вот уже 35 лет, как вся страна чтит ваш почетный труд
в специально отведенный день, который для нас дейст�
вительно является праздником!

Машиностроительная отрасль – это место, где себя
находят самые талантливые и способные граждане, реа�
лизуется научный потенциал страны, создается техни�
ческая база для национальной безопасности, сельскохо�
зяйственной деятельности и других.

Желаем всем работникам отрасли, ветеранам, сотруд�
никам и педагогическому коллективу Киржачского маши�
ностроительного колледжа успеха в решении поставлен�
ных задач, крепкого здоровья и любви!
Глава города Киржач                 Н. В. СКОРОСПЕЛОВА.
Председатель СНД
городского поселения г. Киржач           В. Г. ТЮЛЕНЕВ.

27 сентября # День воспитателя и
дошкольного работника!

Уважаемые работники дошкольных
образовательных учреждений!

С большой признательностью поздравляем вас с Днем
воспитателя и всех дошкольных работников!

Люди разных профессий каждое утро доверяют вам
воспитание своих детей. Вы успешно справляетесь со
своей миссией, даря детям не только знания и умения,
но и заботу, душевную теплоту. Ваши воспитанники
чувствуют доброе отношение к себе и с благодарностью
будут вспоминать годы, проведенные рядом с вами.

Здоровья, терпения, неистощимой выдумки, добра,
всего самого светлого в вашей жизни! Пусть дни ваши
наполнятся таким же светом, каким вы одариваете
ежедневно и ежечасно наших детей! С праздником вас!
Будьте счастливы!

Н. ГУСЬКОВА,
председатель Киржачской районной

профсоюзной организации работников
образования и науки РФ.

Уважаемые работники
дошкольных учреждений района,

примите наши искренние поздравления
с Днем воспитателя и дошкольного

работника!
Вы прекрасно справляетесь со своей миссией, отдавая

детям свои знания и умения, заботу, душевное тепло,
заменяя малышам самых близких людей – родителей.

Вы вносите неоценимый вклад в воспитание подраста�
ющего поколения, даете им возможность вырасти умными,
способными, здоровыми, физически развитыми людьми.
Спасибо за ваш бескорыстный труд, за вашу любовь к
детям и терпение. Желаем вам всего самого лучшего:
крепкого здоровья, счастья, везения, семейного благопо�
лучия!
Глава Киржачского района                С. Н. КОЛЕСНИКОВ.
И. о. главы администрации
Киржачского района                                   И. Н. БУКАЛОВ.

г. Киржач, ул. Серегина, д. 11; 601010
Тел. 8#919#028#87#08.

Заём предоставляется наличными денежными средствами на срок от
1 до 32 дней с возможностью пролонгации при условии уплаты процентов
по окончании срока займа. Гражданам РФ в возрасте от 23 до 85 лет. Размер
займа составляет от 1 тыс. руб. до 100 тыс. руб. При первоначальном обра�
щении от 1 тыс. руб. до 10 тыс. руб. Размер процентной ставки по займу оп�
ределяется в процентном отношении от размера займа и составляет в день:
1% (365% годовых); для пенсионеров 0,7% в день (255,5% годовых).

Займы предоставляются ООО «Пятый элемент» (зарегистрировано в
реестре МФО 651503029006503 от 25 мая 2015г., сайт www.5element�mfo.ru),
посредством уполномоченного агента ООО «Касса взаимопомощи Регион»
свидетельство о гос. регистрации серия 29 №001921649, выдано 17 августа
2011 г. На правах рекламы.
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В Горкинской школе Киржачского района состоялся клас�
сный час «Легенды русской живописи». Творческое занятие
продолжило серию выездных мероприятий, которые про�
ходят в рамках долгосрочной программы депутата Госдумы
Григория Аникеева «Стань успешным – учись новому» в
районах Владимирской области. На необычном уроке
школьники познакомились с творчеством выдающегося
художника�пейзажиста Алексея Саврасова.

� Россия имеет многовековую историю и культуру, она
богата талантливыми, выдающимися людьми, которые
прославили нашу Родину на весь мир. – отмечает депутат
Государственной Думы РФ, председатель общественной
организации «Милосердие и порядок» Григорий Аникеев.
– Их достижения – свидетельство того, чего можно добить�
ся, если идти к поставленной цели, любить свою профес�
сию, много трудиться. Поэтому вот уже много лет мы реа�
лизуем уникальные проекты для школьников области, ко�
торые знакомят с лучшими представителями нашей стра�
ны, много сделавшими для ее развития. И в этом году мы
начали цикл занятий, рассказывающих о ярких именах в
отечественной живописи, литературном творчестве, науч�
ной деятельности. Уверен, подобные встречи ориентируют
детей на успех в жизни, пробуждают желание тоже сделать
что�то значимое для своей Родины.

Шедевр Саврасова «Грачи прилетели» сегодня является
классикой русской живописи. Картина была написана на
Волге, в местечке Молвитино, где художнику приглянулась
старинная церковь с колокольней. На холсте изображены

уходящие вдаль поля, расширяющие художественное про�
странство и передающие величие и бескрайность родной
природы.

� Мне очень нравится эта картина, потому что она «пахнет»
настоящей весной. В ней можно даже «услышать» перезвон
колоколов и «разговор» грачей, – говорит школьница Ирина
Маслова.

Сложная судьба художника, который не останавливался
перед трудностями на пути служения искусству, стала для
ребят примером мужества и целеустремленности. Школь�
ники увидели в биографии Саврасова пример не только
выдающегося таланта, но и трудолюбия, приверженности
своему призванию в профессии.

В финале урока ребята все вместе выполнили творчес�
кое задание – составили из пазлов три картины Алексея
Саврасова: «Вид в окрестностях Ораниенбаума», «Гибель
корабля в море» и «Дворик. Зима». За работой учеников с
интересом наблюдали педагоги.

� Очень интересное и полезное мероприятие, – отметила
учитель начальных классов Горкинской школы Ольга Трон�
дина. – Важно, что оно развивает художественный вкус,
прививает любовь к природе, к Родине, рождает интерес к
культурному наследию нашей страны и гордость за та�
лантливых соотечественников. Замечательно, что благо�
даря нашему депутату Григорию Викторовичу Аникееву
разрабатываются такие интересные форматы по работе с
детьми! У нас в поселке очень красиво. Мы обязательно в
ближайшее время выйдем с ребятами на пленер, чтобы
запечатлеть краски наступившей осени.

В конце встречи школьники попросили проводить такие
занятия как можно чаще. Педагогам хотелось бы, чтобы на
следующем интерактивном уроке ребята познакомились с
творчеством владимирских писателей.

Е. СИНИЦЫНА�СОЛОДКАЯ.

(Продолжение.
Начало на 1�й стр.)

ПОДГОТОВКА К ОТОПИТЕЛЬНОМУ СЕЗОНУ
ЗАВЕРШЕНА

Председатель комитета ЖКХ администрации района
И. Р. Зотова доложила, что все основные работы по
подготовке к отопительному сезону завершены. В на�
стоящее время администрацией района и админист�
рациями всех сельских и городского поселений приняты
постановления «О начале отопительного сезона 2015�2016
годов».

Также И. Р. Зотова рассказала о работе администра�
тивной комиссии Киржачского района и отдела приро�
допользования и охраны окружающей среды админи�
страции района. С 1�го января 2015 года составлено 108
протоколов об административных правонарушениях, из
них 23 – сотрудниками городского поселения г. Киржач,
остальные – членами административной комиссии. В
прокуратуру предоставлен список предприятий, являю�
щихся задолжниками, за негативное воздействие на ок�

ружающую среду (за период второе полугодие 2014 года
и первое – 2015 г.).

По обращениям граждан в департамент природо�
пользования администрации Владимирской области
16 сентября проведены совместные проверки сотруд�
никами департамента и отдела природопользования
5�ти карьеров, находящихся на территории района. Неко�
торые жалобы не подтвердились, а к нарушителям при�
няты меры административного характера.

ПО СВЕДЕНИЯМ ГО И ЧС
Продолжается грибной сезон, а вместе с ним все

больше гостей и жителей нашего района теряются в лесу.
За прошлую неделю на территории Киржачского района
потерялись пять человек из Александровского района, с
ними был и ребенок. По поиску потерявшихся работала
аварийно�спасательная служба г. Александров, нашли
грибников ближе к полуночи. Также потерялся пожилой
человек, дачник из СНТ «Маяк», вечером он вышел из ле�
са сам.

НОВОСТИ КУЛЬТУРЫ И СПОРТА
Председатель комитета физкультуры и спорта адми�

нистрации района Д. В. Гладкий рассказал, что 17 сен�
тября команда по легкой атлетике выехала в г. Адлер для
участия во Всероссийских легкоатлетических соревно�
ваниях. Администрация благодарит спонсора поездки
генерального директора ОАО «Киржачская типография»
Е. С. Федорова. Также команда из 13 человек (клуб имени

М. Серегина) отправлена в г. Гусь�Хрустальный на чем�
пионат Владимирской области по легкоатлетическому
кроссу. На 27 сентября запланировано проведение куб�
ка Голуба по шахматам среди детей в ДООСЦ. 12�13 сен�
тября прошли соревнования на кубок «Виват, Виктория!»
по конному спорту.

Заканчивается чемпионат района по футболу, 17 ок�
тября состоится финальный матч. Три детских и одна
взрослая команды продолжают участвовать в чемпиона�
те Владимирской области по футболу.

Начальник управления культуры администрации рай�
она О. В. Токарева рассказала о ряде культурных меро�
приятий, которые состоятся в ближайшее время. Широко
отмечается в учреждениях культуры День пожилого чело�
века, сейчас идет подготовка к празднику. В сентябре
был проведен праздник «Сергиева ярмарка», прошла ак�
ция «Спаси храм» (киржачская молодежь работала в
церкви д. Смольнево). Культработники приняли участие
в областном семинаре культуры. 18 сентября делегация
от района участвовала в областной акции «ДоброСам�
мит», от Киржачского района было организовано две пло�
щадки. Двадцать пятого сентября будет проведен рай�
онный кинолекторий по профилактике правонарушений,
в этот же день в ООО «Беко» будет проведено выездное
мероприятие по толерантности для сотрудников завода.

А. ГОТКО.

16 сентября на заседании комитета
по вопросам ЖКХ, строительства, тран�
спорта, связи и дорожного хозяйства де�
путаты Законодательного Собрания рас�
смотрели изменения в закон о капремон�
те. Из региональной программы предла�
гается исключить дома, в которых менее
3 квартир. Такие дома, как правило, поде�
лены на две семьи, и жильцы в них сами
занимаются ремонтом. Поэтому их целе�
сообразнее относить к категории част�
ных домовладений, нежели к числу много�
квартирных. Сейчас подобных домов в
области насчитывается порядка 950.
Собранные же жителями на капремонт
средства в этих домах за полтора года
действия программы – будут возвраще�
ны жильцам на их счета.

Еще одно рассмотренное народны�
ми избранниками изменение коснется
распределения средств фонда капремон�

та домов по региону. Теперь муниципа�
литеты будут оплачивать ремонт только
за счёт собственных сборов. Сейчас соб�
ранные фондом со всей области деньги
распределяются по муниципальным об�
разованиям. Это, по мнению председа�
теля профильного комитета Дмитрия
Рожкова, будет более справедливо.
Подобный подход позволит поставить
муниципальные образования в равно�
правные условия и не будет поощрять
имеющий порой место «иждивенческий»
подход.

Кроме того, одна из статей закона бу�
дет дополнена новым критерием оче�
редности ремонта дома – учетом обстоя�
тельств непреодолимой силы (пожар,
стихийное бедствие, техногенная ава�
рия). Иными словами, в случае форс�
мажора – дом будет отремонтирован го�
раздо раньше установленного срока. Кста�

ти, теперь у жильцов дома появится воз�
можность ремонтировать свой дом и в за�
чет сбора средств за капремонт. Если
жители многоквартирного дома увере�
ны, что ремонт дома не терпит отлага�
тельств, то они самостоятельно могут за�
ключить договор с подрядной организа�
цией, которая выполнит необходимые
работы и представит все документы. Да�

лее жильцы с этой документацией должны
будут обратиться в фонд капитального
ремонта, который, в свою очередь, потра�
ченную жильцами сумму возьмет в зачет
дальнейшей платы за капремонт. И какое�
то время после этого жители дома за
капремонт платить не будут.

НА СНИМКЕ: заседание комитета по
вопросам ЖКХ (в центре Д. Рожков).

На заседании комитета по аграрной
политике, землепользованию и экологии
Законодательного Собрания парламен�
тарии рассмотрели ряд законопроек�
тов, среди которых особо выделяется
документ, утверждающий норму, позво�
ляющую расширить поддержку моло�
дых специалистов сельскохозяйствен�
ной отрасли. Сейчас в регионе сущест�
вуют единовременные пособия для при�
шедших работать на село. Для молодых
специалистов с высшим образованием
это более 100 тысяч рублей, для выпуск�
ников колледжей и училищ – около 70 ты�
сяч. Однако чтобы получить единовре�
менную выплату, молодому специалисту
нужно в течение 3�х месяцев после окон�
чания учебы трудоустроиться на селе ли�
бо пройти военную службу. Депутаты
Законодательного Собрания предложи�
ли этот временной барьер убрать. Бла�
годаря этому у молодых специалистов,
которые только закончили образова�
тельное учреждение, специалистов,
пришедших в сельское хозяйство из
других отраслей, а также у молодых
женщин, сразу после окончания учебы
ушедших в декретный отпуск, появится
возможность эту единовременную вы�
плату получить.

Другой законопроект касается опре�
деления выкупной цены на земли сель�
хозназначения, использующиеся на
правах долгосрочной аренды сельхоз�
производителями и находящиеся в гра�
ницах населенных пунктов. Сейчас неред�
ки случаи, когда аграриям назначают
цену выкупа в размерах стопроцентной
кадастровой стоимости. Но это слиш�

ком дорого. Поэтому арендаторы не ре�
шались выкупать землю. Сейчас пред�
лагается ограничить выкупную цену 10
процентами от ее кадастровой стоимос�
ти. Если Законодательное Собрание
примет соответствующее решение – у
сельхозпроизводителей появится сти�
мул вкладывать средства в повышение ка�
чества земель. Как отметил председа�
тель профильного комитета Владимир
Сипягин, это позволит аграриям быть
уверенными в завтрашнем дне и, соот�
ветственно, у них появится возможность
имеющиеся средства вкладывать в сель�
хозпроизводство на данном участке.

НА СНИМКЕ: депутат В. Сипягин.

В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ВЛАДИМИРСКОЙ ОБЛАСТИ

В программу капремонта внесли изменения

Депутаты поддержали аграриев

Душа родной земли в картинах

 С  ПЛАНЕРКИ  РАЙОННОЙ  АДМИНИСТРАЦИИ

ВЕСТИ. СОБЫТИЯ. ФАКТЫ
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Первое организационное заседание Со�
вета народных депутатов Киржачского рай�
она шестого созыва открыл теперь уже
бывший глава района В. В. Рязанов. После

приветствия недавно избранных депута�
тов, Владимир Владимирович передал
слово председателю территориальной ко�
миссии Киржачского района Л. И. Ломте�
вой.

Любовь Ивановна зачитала постановле�
ние ТИК МО Киржачский район о регист�
рации избранных депутатов Совета народ�
ных депутатов Киржачского района шес�

того созыва по одномандатным избира�
тельным округам. Соответственно поста�
новлению в торжественной обстановке каж�
дому из новоизбранных депутатов было
вручено депутатское удостоверение. Сей�
час мы не будем называть всех поименно.
Думаю, что в процессе работы депутатского
корпуса читатели нашей газеты успеют
познакомиться поближе с каждым из них.
Хотелось бы сказать лишь то, что, несмотря
на беспрецедентную победу на выборах
кандидатов от ВПП «Единая Россия», сос�
тав настоящего депутатского корпуса ока�
зался очень неоднородным. В него вошли
руководители предприятий, работники
бюджетной сферы, представители спор�
тивного сообщества, банковских учрежде�
ний, инженерно�технические работники и
т. д. Надо констатировать и тот факт, что
депутатский состав Совета обновился
приблизительно на три четверти. После
вручения депутатских мандатов Л. И. Лом�
тева пожелала всем депутатам удачной ра�
боты на благо избирателей.

В. В. Рязанов пояснил, что по норматив�
ным документам вести первое заседание
Совета должен старейший депутат, кото�
рым является Александр Дмитриевич Кол�
чанов. Бывший глава района передал ему
свои полномочия и сказал несколько на�
путственных слов новому депутатскому
корпусу.

� Отбросьте все личное, когда входите в
зал заседаний, – обратился В. В. Рязанов
к депутатам, – думайте только о своих из�
бирателях и старайтесь руководствовать�
ся только их волей и интересами. С первых
дней вам предстоит выполнить немало ра�
боты. Необходимо срочно приступать к
формированию бюджета района на 2016
год, провести конкурс на замещение ва�
кантной должности главы администрации
района… Предыдущий созыв работал
дружно, хотя были всякие ситуации, но с
ними мы справились. Желаю и вам пло�
дотворной работы без бурь и потрясений,
чтобы в итоге ваши избиратели могли ска�
зать, что они не ошиблись, отдав свои го�
лоса вам. В добрый путь.

Александр Дмитриевич Колчанов объя�
вил первое организационное заседание
Совета открытым и сказал, что на нем при�
сутствуют 19 депутатов из 20, что состав�
ляет кворум. Он предложил избрать секре�
тарем заседания Л. В. Танерову, и депутаты
проголосовали за ее кандидатуру единог�
ласно. Следующим пунктом работы стало
утверждение повестки дня, в которой стоя�
ло всего три вопроса: выборы счетной ко�
миссии Совета народных депутатов, выбо�
ры главы МО Киржачский район и выборы
заместителя главы Киржачского района.
Депутаты приступили к работе.

Не буду задерживать внимание читате�
лей на самих процедурах избрания. Скажу
лишь то, что в счетную комиссию были
предложены три кандидатуры – Светлана
Львовна Рябкова, Алексей Юрьевич Деми�

дов и Александр Павлович Толстов. За эти
кандидатуры депутаты проголосовали еди�
ногласно, после чего счетная комиссия уда�
лилась в совещательную комнату, где были
избраны председатель счетной комиссии
С. Л. Рябкова и секретарь А. П. Толстов.

В соответствии с Уставом Совета народ�
ных депутатов Киржачского района глава
Киржачского района выбирается из соста�
ва Совета народных депутатов тайным
голосованием. Кандидатура на место главы
Киржачского района может выдвигаться
депутатами, группой депутатов или само�
выдвижением. Для проведения выборов
необходимо наличие в списке для голосо�
вания не менее двух кандидатур. Депутаты
предложили на место главы района сле�
дующие кандидатуры – Сергея Николаеви�
ча Колесникова и Олега Владимировича
Комушева.

Кандидат на должность главы района С. Н.
Колесников взял слово. Он сказал, что на
сегодняшний день в Киржачском районе
сложилась довольно стабильная социаль�
но�экономическая обстановка с устойчи�
вым поступательным развитием. Сергей
Николаевич подчеркнул, что это произошло
благодаря деятельности Совета народных
депутатов предыдущего созыва, его руко�
водства, руководства администрации рай�
она, администрации города и сельских по�
селений. Задача Совета шестого созыва
немного упрощается, т. к. нет сейчас вопро�
сов, которые требуют решения, в так назы�
ваемом, аварийном порядке. «Но тем не
менее, – говорил С. Н. Колесников, – это
возлагает и особую ответственность на нас,
как на депутатов. Мы должны направить все
свои усилия на дальнейшее развитие Кир�
жачского района. Я, как депутат районного
Совета прошлого созыва, хотел поблагода�

рить всех депутатов предыдущего созыва
и главу района В. В. Рязанова за ту работу,
которая была проведена, и за тот опыт, ко�
торый я получил. Мне хотелось бы приз�
вать всех депутатов работать в тесном
взаимодействии с депутатскими корпуса�
ми и администрациями городского и сель�
ских поселений района. Не стоит забывать,
что мы пришли сюда единой командой, и
надо продолжать работать в том же духе.
Ведь совместная работа – это залог успеха,
на который мы нацелены».

Заседание продолжилось самым ответ�
ственным и интересным вопросом – выбо�
рами главы МО Киржачский район. В спи�
сок для тайного голосования единогласным
решением были включены обе предложен�
ные кандидатуры. Члены счетной комиссии
выдали бюллетени для тайного голосо�
вания и пригласили депутатов к урне. Пос�
ле голосования счетная комиссия удали�
лась для подсчета голосов.

После перерыва председатель счетной
комиссии С. Л. Рябкова зачитала протокол
о том, что подавляющим большинством го�
лосов (18 из 19) присутствующих депутатов
главой МО Киржачский район был избран
Сергей Николаевич Колесников. Думаю,
что такое решение депутатов никого из
присутствующих не удивило, т. к. за плеча�
ми С. Н. Колесникова есть не только боль�
шой и успешный опыт работы, как руково�
дителя одного из крупнейших и ведущих
предприятий района, но и немалый опыт
депутатской работы. После объявления
результатов А. Д. Колчанов передал «браз�
ды» ведения заседания в руки избранного
главы.

Сергей Николаевич Колесников искрен�

не поблагодарил коллег за оказанное дове�
рие и продолжил заседание Совета. Тре�
тий вопрос касался выборов заместителя
главы Киржачского района. Согласно Ус�
таву Совета Киржачского района кандида�
туру заместителя главы района предлагает
глава Киржачского района. Сергей Нико�
лаевич Колесников предложил кандидатуру
Александра Николаевича Лукина, объяснив
свой выбор его компетентностью, ответст�
венностью, большой грамотностью в
экономических и финансовых структурах.
Депутаты устно одобрили выбор главы. И
приступили к тайному голосованию. На сей
раз в бюллетень была внесена только одна
кандидатура. Депутаты имели право прого�
лосовать «за» или «против». После проце�
дуры голосования председатель счетной

комиссии огласила результаты выборов.
Восемнадцатью голосами «за» А. Н. Лукин
был избран заместителем главы района,
один депутат проголосовал «против». Алек�
сандр Николаевич также поблагодарил де�
путатов за доверие и обещал приложить
все свои силы для организации хорошей
работы депутатского корпуса.

В конце заседания председатель счет�
ной комиссии раздала депутатам материа�
лы для ознакомления с направлениями ра�
боты комитетов Совета народных депутатов
Киржачского района, попросила их озна�
комиться с ними, не откладывая в долгий
ящик, и написать заявления, в каких коми�
тетах депутаты хотели бы работать. Секре�
тарь заседания Л. В. Танерова попросила
принести заявления ей до конца недели, т. к.
второе организационное заседание Сове�
та, на котором будет утвержден состав ко�
митетов, должно состояться уже на следую�
щей неделе.

А. ГОТКО.
НА СНИМКАХ: на заседание собрался

новый депутатский корпус; председатель
ТИК вручает депутатские мандаты ново�
избранным депутатам; напутственное сло�
во бывшего главы района В. В. Рязанова;
депутаты получают бюллетени для тайного
голосования; председатель счетной комис�
сии С. Л. Рябкова объявляет итоги выбо�
ров главы района; ответное слово нового
главы Киржачского района С. Н. Колесни�
кова; избран заместитель главы района А. Н.
Лукин.

Фото автора.

В Киржачском районе за 8 месяцев 2015 года произошло
10 дорожно�транспортных происшествий по причине на�
рушения правил обгона транспортных средств и выезда
на полосу дороги, предназначенную для встречного движе�
ния, в которых погибло 4 человека. Сотрудниками ОГИБДД
ОеМВД России по Киржачскому району пресечено 84 пра�
вонарушения, связанных с выездом в автомобилей на по�
лосу, предназначенную для встречного движения.

Обгон является одним из самых сложных и опасных ма�
невров. Многие ДТП, имеющие тяжкие и трагические пос�
ледствия, возникают именно по причине неправильно вы�
полняемого обгона.

Последние ДТП данного вида на территории нашего
района произошли:

25.08.2015 г. на 6 км автодороги Бетонка�Черново води�
тель автомобиля Фольксваген Мультивен, совершая обгон
попутно двигающегося грузового автомобиля, выехал на
полосу встречного движения и совершил столкновение с
автомобилем Фольксваген Пассат. В результате ДТП води�
тель Пассата от полученных телесных повреждений скон�
чался на месте происшествия, водитель и пассажир Муль�
тивена были доставлены в больницу.

16.09.2015 г. на 7 км автодороги Дубки�Киржач води�
тель, управляя автомобилем марки «Газель», утратив конт�
роль за своим автомобилем, выехал на полосу встречного
движения и совершил столкновение с автомобилем марки
AФ�37170A, после чего на автомобиль AФ�37170A совер�
шил наезд автомобиль ВАЗ�2111. В результате ДТП полу�

чили тяжкие телесные повреждения водитель и пассажир
«Газели».

В целях предотвращения ДТП, связанных с нарушением
правил обгона и выезда на полосу дороги, предназначен�
ную для встречного движения, и укрепления правопорядка
на дорогах, в период с 20 по 30 сентября 2015 года на
территории Киржачского района и всей Владимир%
ской области проводится операция «Обгон».

На маршрутах патрулирования нарядами ДПС, особен�
но в местах потенциального совершения ДТП по причине
нарушения правил обгона и выезда на полосу дороги,
предназначенную для встречного движения, будут приме�
няться специальные технические средства видео� и фото�
фиксации нарушений ПДД.

 ОГИБДД ОеМВД России
по Киржачскому району.

В РАЙОННОМ СОВЕТЕ
НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ ИЗБРАН ГЛАВА КИРЖАЧСКОГО РАЙОНА

ГИБДД информирует

Операция «Обгон»



ДРЕВНИЙ ХРАМ
Первое упоминание в документах о церкви в Ельцах от�

носится к началу XII столетия. В патриарших окладных
книгах под № 136 (1628 г.) отмечено: «церковь Покров Пре�
святой Богородицы на реке Шерне…дани два алтына с
полуденгою…» (читаем в книге О. Пэнэжко «Город Киржач,
храмы Киржачского и Кольчугинского районов Владимир�
ской области», Владимир, 2008, стр. 138�139).

Старинная каменная церковь, служившая христианам
еще с 1748 года, выглядела в Яблочный Спас обновленной
и преображенной, будто белая лебедь взлетала она высоко
в небо над близлежащими деревнями и селениями. До
сегодняшних событий шло восстановление храма. На со#
борной части храма и на колокольне заменили устаревшую
кровлю, возвели трехметровый крест, подняли и установи#

ли купол. Провели реставрационные
работы внутри храма в трех престолах,
установили новый иконостас в главном
престоле Покрова Пресвятой Богоро#
дицы, подвели отопительную систему,
побелили стены и фасад храма. Были
также проведены реставрационные
работы над вратами в храм, укрепили
кованую калитку. Не было звонницы.
Накануне Нового года и Рождествен#

ских праздников на террито#
рии Покровского храма сос#
тоялся чин освящения колоко#
лов, подаренных приходу пред#
приятием ОАО «Киржачская
типография». Более месяца

прихожане могли радоваться еще одному подарку от ру#
ководителя данной организации Евгения Федорова, это
золотой купол, временно располагавшийся в престоле Свя#
того Николая Чудотворца.

КОЛОКОЛА
Колокольня в храме с шатровым верхом. Конструкции,

служившие для подвески колоколов, остались те же, что
служили еще издревле. Сохранился крепеж на бревне для
подвески самого большого колокола в 5 тонн. Этот огром#
ный колокол звонил на всю округу в давние времена. В го#
ды советской власти повсеместно шла война против коло#
кольного звона, не обошла эта участь и колокола храма
Пресвятой Богородицы в д. Ельцы. Рассказывали старо#
жилы, что самый большой колокол был сброшен в реку
Шерна. То, что колокол был
действительно огромным,
свидетельствует широкий
проем в балконе колокольни.
По конфигурации кирпич#
ной кладки можно судить о
его размерах. Сохранился в
храме лишь колокол Святого
Николая Чудотворца, и его,
вместе с колоколом Святого
Пантелеимона (вес колокола
в 250 кг), подняли на звонницу
и установили на балкон с
помощью крана «Челябинец».
Кран был предоставлен при#
ходу для проведения работ
Леонидом Сергеевичем
Омельченко. Крановщик Петр
Георгиевич Моисиенко спра#
вился с тонкой ювелирной работой на «отлично». Сильные
мужчины из д. Перегудово, д. Ельцы, настоятель храма
протоиерей Олег Истомин подготовили колокола к
подвеске. Работа проходила за день до празднования. На
следующий день рано поутру собрались устанавливать
звонницу на колокольне, колокола поднимали к бревну
вручную, через блок на веревке. Отец Олег сам лично
подвешивал колокола, приворачивал крепления, хотя
работа была не из легких (наклонившись сверху вниз,
держась ногами за бревна, без страховки, да на

приличной высоте –
не каждому под
силу). Пять колоко#
лов были подвешены
на одном бревне,
два самых тяжелых –
на другом. Потом
крепили языки к ко#
локолам, подвязы#
вали веревки, уста#
навливали площад#
ку для звонаря. К
11.00 часам раздал#
ся долгожданный
благовест всех семи
колоколов с коло#
кольни храма Покро#
ва Пресвятой Бого#
родицы.

ЧИН ОСВЯЩЕНИЯ
НАДВРАТНОГО

КУПОЛА
22 августа 2015 года, к

12.00 часам, возле храма
собрался народ окрестных
деревень, прихожане, дач#
ники и гости Киржача. Мно#
гие добирались на машинах,
кто#то на автобусе. На празд#
ник освящения надвратного
купола Свято#Покровского
храма приехал благочинный
всех храмов Киржачского
округа протоиерей Дмитрий
Ершов. Соборно и величаво
прошла церемония освяще#
ния купола под звон колоко#
лов. Провели освящение про#
тоиерей Олег Истомин вместе с протоиереем Дмитри#

ем Ершовым. Далее прошло
праздничное шествие от врат
храма во главе со священно#
служителями по деревням
Ельцы и Наумово к саду
«КиржЭль», где и был освя#
щен плодовый сад. Крестный
ход сопровождался песнопе#
нием священников и завер#
шился службой в храме. «Са#
мое же главное событие в ис#
тории восстановления хра#
мов, – отметил протоиерей
Дмитрий Ершов, – это освя#
щение надвратного купола
Свято#Покровского храма». С
этим событием он и поздра#
вил всех присутствующих.
Еще долго в округе слышны
были колокольные переливы,

благовест которых будет звучать с этого дня и в буднич#
ные, и в праздничные дни на долгие лета. Долгие лета!

Текст подготовила жительница Киржача
Г. КОЛЫБАНОВА.

НА СНИМКАХ: протоиерей Олег Истомин крепит язык
колокола; поднятие самого большого колокола; реставра�
ционные работы; золотой купол над вратами храма; чин
освящения надвратного купола; крестный ход к плодовому
саду «КиржЭль».

Фото В. КОЛЫБАНОВОЙ.
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КОЛОКОЛЬНЫЙ ЗВОН

За 8 месяцев 2015 года в Киржачский
районный суд поступило 10 заявлений
Межрайонной ИФНС России № 11 по Вла#
димирской области об установлении вре#
менного ограничения на выезд из Рос#
сийской Федерации лиц, уклонившихся от
исполнения обязательств, наложенных на
них судом.

 В обоснование заявленных требований
Межрайонная ИФНС России № 11 по Вла#
димирской области указывала, что миро#
вым судьей Киржачского района вынесе#
ны судебные приказы, вступившие в закон#
ную силу в отношении должников на осно#
вании требования об уплате налога, сбора,
пени, штрафа, процентов, срок исполнения
которых истек. Судебным приставом#ис#
полнителем ОСП Киржачского района воз#
буждены исполнительные производства,
по которым должникам предлагалось в пя#
тидневный срок добровольно исполнить
постановление налогового органа. Между
тем, требования, содержащиеся в испол#
нительном документе, в срок, установлен#
ный для добровольного исполнения, не ис#
полнены, в связи с чем, на основании ста#
тей 27, 55, 57 Конституции РФ и статей 64,
67 Федерального закона от 02.10.2007 г. №
229#ФЗ «Об исполнительном производст#
ве», Межрайонная ИФНС России № 11 по
Владимирской области просила суд удов#
летворить заявленные требования.

Судом были удовлетворены шесть
заявлений Межрайонной ИФНС России №
11 по Владимирской области, три из кото#
рых были рассмотрены в порядке заочного
производства, в связи с неявкой должни#
ков на судебные заседания.

По четырём заявлениям производство
было прекращено на основании абзаца 3
статьи 220 Гражданско#процессуального
кодекса Российской Федерации, в связи
с отказом Межрайонной ИФНС России №
11 по Владимирской области от заявленно#
го требования.

Удовлетворяя требования, заявленные
МИФНС России № 11 по Владимирской
области, суд исходил из требований дейс#
твующего законодательства.

В силу части 2 статьи 27 Конституции
Российской Федерации каждый может
свободно выезжать за пределы Российс#
кой Федерации.

 Согласно части 3 статьи 55 Конституции
Российской Федерации права и свободы
человека и гражданина могут быть ограни#
чены федеральным законом только в той
мере, в какой это необходимо в целях
защиты основ конституционного строя,
нравственности, здоровья, прав и законных
интересов других лиц, обеспечения обо#
роны страны и безопасности государства.

На основании пункта 5 статьи 15 Феде#
рального закона от 15 августа 1996 г. № 114#ФЗ
«О порядке выезда из Российской Федера#
ции и въезда в Российскую Федерацию»,
пунктом 15 части 1 статьи 64, статьей 67
Федерального закона от 2 октября 2007
года № 229#ФЗ «Об исполнительном
производстве», право гражданина Рос#
сийской Федерации на выезд из Российс#
кой Федерации может быть временно ог#
раничено в случае уклонения должника от
исполнения требований исполнительных
документов.

В соответствии с ч. 1, 4 ст. 67 Федерально#

го закона от 2 октября 2007 года № 229#ФЗ
«Об исполнительном производстве» (в ре#
дакции от 23 июля 2013 года) при
неисполнении должником#гражданином в
установленный для добровольного испол#
нения срок без уважительных причин тре#
бований, содержащихся в исполнительном
документе, сумма задолженности по кото#
рому превышает десять тысяч рублей, или
исполнительном документе неимуществен#
ного характера, выданных на основании
судебного акта или являющихся судебным
актом, судебный пристав#исполнитель
вправе по заявлению взыскателя или собс#
твенной инициативе вынести постановле#
ние о временном ограничении на выезд
должника из Российской Федерации.

Так, например, Межрайонная ИФНС
России № 11 по Владимирской области
обратилась в суд с заявлением об установ#
лении временного ограничения на выезд
из Российской Федерации должника.

 Из материалов дела следует, что, сог#
ласно декларации по ЕНВД и декларации
по транспортному налогу, должник обязан
уплатить налог в сумме 27542 рублей 00
копеек. В связи с неуплатой налога должни#
ку были направлены требования об уплате
налога, которые в добровольном порядке
он не исполнил. За неуплату налога нало#
гоплательщику начислены пени в сумме
4856 рублей 54 копеек. Межрайонной
ИФНС России № 11 по Владимирской об#
ласти было принято решение о взыскании
налога, сбора, пени, штрафа, процентов за
счёт имущества налогоплательщика.

Постановлением судебного пристава#
исполнителя ОСП Киржачского района
Владимирской области в отношении долж#
ника было возбуждено исполнительное
производство, в котором должнику предла#
галось в пятидневный срок добровольно
исполнить постановление налогового орга#
на о взыскании налога, пени в сумме 32398
рублей 54 копеек, которые в установленный
срок должником не исполнены.

Конституционным Судом Российской
Федерации в Определении от 24 февраля

2005 года № 291#О возможность времен#
ного ограничения права гражданина на
выезд из Российской Федерации в случае
уклонения от исполнения обязательств, на#
ложенных на него судом, признана не нару#
шающей конституционных прав граждани#
на, поскольку направлена на защиту кон#
ституционно значимых целей. Согласно
части 3 статьи 17 Конституции Российской
Федерации осуществление прав и свобод
человека и гражданина не должно нарушать
права и свободы других лиц.

Таким образом, при неисполнении дол#
жником в установленный срок без уважи#
тельных причин требований, содержащих#
ся в исполнительном документе, у суда
имеются все основания для установления
должнику временного ограничения на
выезд из Российской Федерации, посколь#
ку ограничение выезда с территории РФ
является мерой воздействия на должника,
уклоняющегося от исполнения обяза#
тельств.

Решением Киржачского районного суда
удовлетворены требования Межрайонной
инспекции Федеральной налоговой служ#
бы № 11 по Владимирской области. Долж#
нику установлено временное ограничение
на выезд из Российской Федерации до
исполнения обязательства по исполнитель#
ному производству, возбужденному на
основании постановления Межрайонной
ИФНС России № 11 по Владимирской об#
ласти о взыскании налогов, сборов, пеней,
штрафов за счёт имущества налогопла#
тельщика в размере 32398 рублей 54 ко#
пеек.

В соответствии со статьей 103 Граждан#
ско#процессуального кодекса Российской
Федерации суд взыскал с должника в бюд#
жет муниципального образования Кир#
жачский район Владимирской области
государственную пошлину в сумме 300 руб#
лей.

 К. ГАСАНОВА,
 помощник судьи

Киржачского районного суда.

ИЗ ЗАЛА СУДА

Об установлении временного ограничения
 на выезд за пределы Российской Федерации
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К 90�летию со дня рождения

С ПОЭЗИЕЙ НА «ТЫ»
(Рассказ о ветеране войны,

местном поэте А. А. Савенкове)
Быстро летит время. Кажется, совсем недавно в

редакционный кабинет вваливался страдающий
одышкой человек и, громко выдохнув, садился по�
свойски на стул, открывал потертую сумку и клал на
стол очередной свой материал. Писал он не только
стихи и песенные тексты, а корреспонденции, репор�
тажи, зарисовки и очерки. Редактор, а им был в ту
пору Сергей Алексеевич Кротов, с большим уваже�
нием относился к активному внештатному автору, ко�
торый давал фору и штатным сотрудникам газеты.

Творческая дружба связывала Александра Алек�
сандровича Савенкова с редакцией районной газеты
многие годы, которые прожил в Киржаче. Родом он
из захолустного села Вологодской области. В глухом
лесном краю прошло его детство. Наблюдательный
парнишка крепко был связан с природой родного
края. С лукошком, корзиной бродил он по лесам, и
высокие чувства заполняли его душу, рождали четве�
ростишия, которые паренек произносил вслух, а слу�
шателями его были столетние сосны и ели. Повзрос�
левшему парню приходилось заниматься и домаш�
ним хозяйством, так как со двора и огорода жили в
основном Савенковы.

В начале 1943 года призвали Александра в Крас�
ную Армию, защищать Родину.

ДЕСАНТНИК
При распределении попал Александр Савенков в

десантные войска. Часть, куда прибыл новобранец,
формировалась в Киржаче. Ученья, прыжки с пара�
шютом и фронт. Дивизия десантников была направ�
лена на прорыв линии фронта в районе западнее Кур�
ска, где ему пришлось столкнуться лицом к лицу с
фашистами. Десантники справились с поставленной
задачей и с боями шли по опаленной войною украинс�
кой земле. Тяжелые бои развернулись в районе Пер�
вомайска, но дивизия прорвала оборону противника,
покрыв себя неувядаемой славой, она стала назы�
ваться гвардейской Краснознаменной Первомайс�
кой.

 Сквозь взрывы снарядов, бомб, свист пуль приш�
лось пройти бойцам дивизии, преодолевая сопротив�
ление врага. Особенно яростное сражение разверну�
лось на территории Венгрии, в районе озера Балатон.
Много боевых товарищей Александра Савенкова по�
легло на земле мадьярской. Видно, под счастливой
звездой родился молодой десантник, смерть, кося
направо и налево, обошла его стороной. Встретил
Александр Савенков День Победы в Австрии. На его
гимнастерке теснились значки и медали, врученные
ему за проявленные мужество и героизм. Беретку,
но не голубую, а темного цвета, носил он до послед�
них дней своей жизни.

НА ЗАНЯТИИ ЛИТГРУППЫ
Впервые приехал я на занятие литгруппы при ре�

дакции, вновь открытой районной газетой. За столом
сидели литгрупповцы. Стихотворение о военной поре
прочитал мужчина в солдатской гимнастерке. Мне
очень понравилось не только стихотворение, но и ав�
тор. Но встал из�за стола другой литгрупповец и ска�
зал: «Александр, извини, но ожидал от тебя лучшего.
Ты же умеешь. Видно, торопился. Третья строка во
втором четверостишии натянута, в третьем вообще
– не лезет. Халтура. Непростительно тебе. Править
надо, так не пойдет».

«Герман, ты серьезно? – поднялся автор. – Какая
муха тебя укусила? Это же военные термины, если
хочешь знать. Ты соображаешь, что говоришь? Это
тебе не твои смешочки», – все больше повышал голос
Александр.

Продолжавшаяся перепалка не привела ни к каким

результатам. Спорившие остались при своих мне�
ниях. Позже я узнал, что трепали друг другу нервы
местные таланты: Герман Иванович Сергеев и Алек�
сандр Александрович Савенков, закадычные прияте�
ли, но пишущие в разных жанрах: Герман Иванович –
сатирик, фельетонист, а Александр Александрович
писал на лирические и патриотические темы. Это
были два друга, два местных корифея.

Занятия в литгруппе были в ту пору настоящей уче�
бой. Помню, открываю однажды районную газету, а в
ней обзорная статья по произведениям местных ав�
торов за подписью Ивголь (псевдоним Г. И. Сергеева)
под названием «Об изумрудных каменьях и о другом».
Несколько абзацев в материале посвящались моему
стихотворению, в котором я, подражая В. Маяковско�
му, применил бездумно новообразование в слово�
сочетании «ежовых руках» вместо «в ежовых рукави�
цах». Встретил меня Александр Александрович Са�
венков, посочувствовал: «Здорово он тебя поддел.
Но не обижайся, поделом. Поэзия – это такая штука,
которая требует и образных находок, и точности, све�
жести выражений, поэтому извлекай «изумрудные
каменья из словесной руды». До самых последних
дней Германа Ивановича Сергеева и Александра
Александровича Савенкова я был с ними в хороших
отношениях.

В РИТМЕ ТВОРЧЕСТВА
Вернувшись из Заполярья, куда его занесла судь�

ба, Александр Александрович Савенков заглянул ко
мне на огонек.

«Знаешь, Володя, – запросто обратился ко мне по
старой памяти, – ты теперь, как ни говори, «шишка»,
тебе и возобновлять литгруппу при редакции газеты.
А я пристяжным – в помощь! Давай, подумай, и сде�
лаем доброе дело. Ведь многие тайком стихоплетст�
вом балуются, а никакого понятия в стихах не имеют.
Ты, я, Раиса Алексеевна Туркина – вот и впряжемся в
работу».

Было опубликовано объявление о возобновлении
деятельности литгруппы, и дело стало быстро наби�
рать обороты. Стихи и рассказы каждого автора раз�
бирали основательно. Особенно старались приви�
вать вкус к яркому поэтическому слову, указывали
на недостатки в стихосложении староста литгруппы
Александр Александрович Савенков и одна из ста�
рейших поэтесс Раиса Алексеевна Туркина.

В мою задачу входила организация встреч членов
литгруппы с писателями и поэтами г. Владимира и
Москвы. Здесь опирался на хорошие отношения с
председателем областной писательской организа�
ции Василием Ивановичем Акулининым. Куратором
нашей литгруппы являлся писатель Николай Дани�
лович Сидоров. Бывали на занятиях литгруппы Генна�
дий Петрович Никифоров, Иван Александрович Уда�
лов, Николай Дмитриевич Лалакин, московская поэ�
тесса Лариса Федосеева и другие. Проводились спе�
циальные занятия по разборке произведений мест�
ных авторов, а молодые авторы приглашались на
встречи с писателями и поэтами области и Москвы.
В результате большой организаторской и творческой
работы, проводимой старостой литгруппы и опытны�
ми местными поэтами, численность литгруппы быст�
ро росла. В числе влившихся в нее были Алексей Чу�
диновский, Василий Часовиков, Игорь Шабров, Вла�

димир Васильевич Конахин, Владимир Носов, Лидия
Михайловна Иринина, Надежда Сергуц, Анфиса Во�
ронцова, Лидия Лосева, Николай Мартынов и другие.
Многие довольно быстро схватывали технологию
стихосложения и стали издавать стихотворные сбор�
ники. В их числе Николай Мартынов, Александр Мат�
веев, Владимир Конахин. И в это весомый вклад внес
местный поэт�песенник Александр Александрович
Савенков.

ТВОРЧЕСКОЕ ТРИО
Большая творческая дружба завязалась у Алек�

сандра Александровича Савенкова с музыкальным
руководителем коллектива художественной само�
деятельности инструментального завода Валенти�
ном Анатольевичем Ушкаловым. Их сотрудничество
привело к рождению целого цикла песен о Киржаче,
таких как «Киржачская сторонушка», «Шелковичка»
и многих других. Их с большой теплотою исполняла
талантливая певица Лариса Ушкалова:

…Люблю тебя до донышка,
Гляжу, не нагляжусь,
Киржачская сторонушка,
Владимирская Русь…
Далеко разносился звонкий, берущий за сердце

Ларисин голос: «…Киржач, мой любимый, родной…»
С программой песен о Киржаче авторы и певица

выступали не только перед слушателями Киржача и
Киржачского района, а и других городов, в частности
в Вязниках, на фатьяновском празднике, стали они
лауреатами фестиваля «Гатчинская весна». Была вы�
пущена книжка с песенными текстами Александра
Савенкова и Валентина Ушкалова «Киржачская сто�
ронушка», которая ныне представляет большую цен�
ность.

ЕЩЕ НЕСКОЛЬКО ШТРИХОВ
К ПОРТРЕТУ А. А. САВЕНКОВА

Александра Александровича Савенкова, как мно�
гие его звали, Сан Саныча, знали далеко за предела�
ми нашего города. Он регулярно выезжал на встречи
воинов�десантников гвардейской Краснознаменной
Первомайской дивизии. Там он познакомился с ком�
позитором Людмилой Лядовой, которая написала му�
зыку на стихи А. Савенкова, посвященные ветеранам
войны, десантникам. Песенные тексты Александр
Александрович начал писать еще в послевоенные го�
ды. Так появился в пятидесятых годах «Киржачский
вальс».

…Город зеленый,
Город влюбленных,
Ты самый на свете родной,
Весной и в порошу
Всегда ты хороший,
Киржач, ты мой город родной…
По ряду обстоятельств, семейная жизнь у Алексан�

дра Александровича не получилась. В семье Стефа�
новых он не прижился, а жена не пошла за ним, и се�
мья распалась. Долгое время Александр Александ�
рович оставался в обществе друзей и сестры, а часто
просто наедине со стихами, которых написал вели�
кое множество. Лишь тогда, когда возраст поэта пе�
решел шестидесятый рубеж, во время встречи с вои�
нами�десатниками он был покорен присутствовав�
шей там женщиной, Тамарой Поликарповной, с кото�
рой связал свою жизнь на все последующие годы.
Стал он жителем славного города Гатчина, где завел
много знакомств и вел активный образ жизни, участ�
вуя в работе творческого литературного сообщества
и ветеранской организации. Талант Александра Алек�
сандровича Савенкова был тепло воспринят в Гат�
чине, где он нашел свой последний приют.

До конца дней Александр Александрович интере�
совался делами нашей литгруппы, жизнью в Киржаче,
где он в творческих исканиях провел десятки лет и,
став с поэзией на «ты», старался, чтобы и другие
любили и ценили поэтическое слово, над которым
корпел, выискивая нужное «лыко в строку», и радуясь
не только своим, но и творческим поэтическим на�
ходкам других, оставивший о себе добрую память.

В. ТАЛТАНОВ.
НА СНИМКЕ: А. А. Савенков.

ТВОРЯ КРАСОТУ
Недавно побывала в деревне Илькино, где прожила

почти 22 года. Здесь многое изменилось. Построены
красивые дома, вокруг каждого строения разбиты
клумбы с цветами. В деревне и раньше занимались
прикладным искусством. Мужчины плели корзины,
изготавливали домашнюю утварь из дерева, женщи�
ны вышивали, вязали и т. д. Радует то, что и сейчас
находятся люди, которые в свободное время соз�

дают красоту своими руками, используя выдумку и
фантазию.

Проходя мимо одного дома, увидела удивительные
цветы, солнышко, которые были сделаны из обыкно�
венных пластмассовых бутылок! Глядя на ветки лан�
дыша, початок кукурузы, просто поражаешься мас�
терству и выдумке их изготовителя.

Автором всего этого является молодая девушка
Маша Кожевникова, которая из простых пластмассо�
вых бутылок разных цветов создает такие необычные
вещи. Цветочные композиции на клумбах из машин�

ных колес смотрятся очень оригинально и, конечно,
привлекают внимание проходящих людей.

А в огороде у Маши растет много живых цветов,
которые являются источником для вдохновения.

Покидая Илькино, я долго еще была под впечатле�
нием от встречи с деревней, со своими земляками,
которые творят такую красоту своими руками.

 А. НАУМОВА,
 внештатный корр.

НА СНИМКАХ: работы М. Кожевниковой, украшаю'
щие ее участок.

Фото автора.
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